

SUSCRIPCIONES:
Madrid, un mes. 2,50 pts.
Provincias, trimestre. 9 —
25 ejemplares, 1,75 ptas.

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD
PÍDANSE TARIFAS
Los anuncios se admiten en esta Administración
de 9 de la mañana a 12 de la noche.

ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

UNA FIRMA Y UN CENTENARIO

El triunfo de la Idea glorifica al Hombre

El Pacto Kellogg, firmado hace pocos días, viene a coincidir con el centenario del nacimiento de un hombre bueno que amó a la Humanidad como forma sustancial de una religión que en Cristo culminó y en el Evangelio encuentra expresión luminosa y universal.

Maestro, por ser en verdad sociólogo, enseñó a los niños en su escuela de Yasnaya Poliana y en las hermosas lecciones de un libro titulado «Pour les enfants», poco conocido, pero muy digno de ser consultado. En «La liberté dans l'école première», utopista y soñador, forma en las avanzadas del grupo de visionarios ocupado en plasmar el ansia renovadora de la escuela de las primeras letras, la «de todos y para todos», para acabar, por la educación, con las normas cativas que, por la punición en el derecho, mantiene en plena esclavitud a los pueblos.

«Le progrès et l'instruction publique de Russie» presentan al hombre como pedagogo vidente de realidades que, aun siendo vivas, merecen la muerte; muerte que habrá de ser la salud y la salvación de muchos, de los más y los mejores quizá, pero que a su vez no ha de procurarse con otras armas más mortíferas que la luz, ante la cual destruidas son siempre las tinieblas.

El Hombre (así, con H mayúscula) tuvo nacimiento que celebró a los cien años, coincidiendo en la fecha con la firma del Pacto Kellogg por las naciones que se estiman cultas, es el que ante el altar de su propia conciencia declaró, arrojando las iras de su propia nación, que la guerra estaba fuera de toda ley moral y contra todo derecho de gentes. Su pluma, que rasgando energética unas blancas cuartillas supo poner el calificativo merecido a la nación que desposeyó a España de los últimos restos de su poderío colonial, en plena guerra ruso-japonesa escribió esta página áurea en el prólogo de un libro sonrojo de los cristianos y budistas, tergiversadores sistemáticos de los sagrados textos, si no cabezas del gran rebaño humano que los tiranos empujan de cuando en vez a la destrucción para afirmar en el dolor y en la debilidad de la gleba su poder omnívoro y su derecho a la existencia regalona.

Por eso, en el centenario de León Tolstói nada mejor que reproducir lo que nos fuere permiti-

do de esa página, para hacer honor a la firma que nuestro país pondrá al Pacto que a la guerra considera como fuera de toda ley. Dice así:

«Algunos se preguntan con horror cuál sería la suerte de Rusia si los hombres arrancados al trabajo por la movilización se negasen a tomar las armas.

Yo declaro que esto sería una gran victoria para la civilización y para la Humanidad. Mi conciencia me dice que el matar, sea cual fuere la forma que lo encubra, es execrable; que la guerra es una vergüenza monstruosa, una aberración sangüinaria.

En los bárbaros tiempos de Gengis-Khan no mataban a más que aquellos que tenían afición a la carnicería. Las gentes gozaban el derecho de quedarse en sus casas, de cultivar sus tierras, de vivir en paz, de soñar, de hacer el bien.

El mundo moderno, vuestro mundo civilizado, es más feroz que Gengis-Khan; a todo hombre pone un fusil en las manos y le obliga a matar.

Si en la vida normal se propone a cualquier persona que coja un cuchillo y asesine al primer desconocido que pase por la calle, no lo hará, porque moralmente le será imposible. Si el deber cristiano estuviera bien arraigado en el fondo de las conciencias, le sería del mismo modo imposible a todo hombre servirse de las armas contra semejantes a los que no conocen ni daño alguno le han hecho.»

Sean sus propias líneas para el gran utopista la glorificación de un nombre que con ciego y sangre quisieron cubrir al tiempo de tan generosa predicación los que con insubrible tiranía empujaron a la desesperación al pueblo ruso; y sean «las mismas las que al tiempo de firmarse el solemne Pacto aparezcan como semilla que ha florecido para señalar el centenario de un nacimiento que no fué estéril para la Humanidad.

¡Rara y dichosa coincidencia ésta que ha venido a unir el nombre de Tolstói con el primer triunfo diplomático del pacifismo!

¡Servirá para que nuestra generación relea el olvidado libro que Carmen de Burgos vertió tan pitulamente al castellano y que se titula «La guerra ruso-japonesa»?

Ojalá.

CALAMAR

Congreso de Juventudes Socialistas de Levante

Satisfecha puede quedar la Juventud Socialista de Alcoy por el éxito obtenido en el Congreso que, para constituir la Federación Regional de Juventudes Socialistas de Levante, acaba de reunirse en dicha población.

Pocas horas hemos pasado en la ciudad del Serpis, pero son de las que no se pueden olvidar fácilmente. La atención de los camaradas para con nosotros, la organización del Congreso y mucho más aún las deliberaciones del mismo fortalecieron el ánimo de todo socialista y le hace adquirir nuevos bríos para luchar por las ideas.

Las noticias que nuestros camaradas de la Sección organizadora tenían permítanle augurarles un triunfo. La realidad ha superado, sin duda, las esperanzas de los más optimistas.

En los rostros de todos los delegados se refleja la satisfacción que se produce unirse al resto de los camaradas levantinos para la realización de una obra común que venga a llevar nuestras ideas a todos aquellos lugares donde hasta ahora no se conocen, haciendo que en las Juventudes ya constituidas ingresen nuevos camaradas.

Por otra parte, el salón donde se han celebrado las sesiones, magníficamente adornado, prestaba un gran realce al acto, y por si esto fuera poco aún, los camaradas, jóvenes y viejos, de diversas localidades, que el domingo se reunieron con nosotros, daban una nota del sentimiento de cariño que existe entre todos los jóvenes socialistas de nuestro país.

Una nota simpática que queremos realizar es la dada por los camaraderos del hotel donde nos hospedábamos todos los delegados, camaradas nuestros, que como a hermanos nos trataban en todo momento. Nunca mejor aplicados los brillantes párrafos del discurso que el camarada Ovejero pronunció en la comida dada en honor a los delegados al Congreso del Partido. Vaya, pues, para ellos nuestro agradecimiento sincero.

Por último, haremos constar el ambiente fraternal en que se desarrolló el banquete, carácter de ello tenía, en el que más de sesenta camaradas de diversos pueblos entonaron las vibrantes estrofas de «La Internacional», ante las cuales todos los trabajadores del mundo saben supeditar sus recon-

tes para fundirse en un estrecho abrazo que, al fin y al cabo, es la justificación plena del ideal de fraternidad, que es uno de los más gloriosos blasones del ideal socialista.

Mariano ROJO

PRIMERA SESIÓN

ALCOY, 3.—En el salón del Centro de Sociedades Obreras de esta localidad han tenido efecto las sesiones del Congreso de constitución de la Federación de Juventudes Socialistas de Levante.

Comienza presidiendo el camarada Eugenio P. Balaguer, quien, en nombre de la Sección organizadora del Congreso, agradece a todas las Secciones el interés con que atendieron su requerimiento, como lo demuestra el hecho de que ahora se encuentren representadas la casi totalidad de las Juventudes Socialistas de la región.

Expone los trabajos realizados para llegar a la constitución de esta Federación, los cuales se vieron interrumpidos con motivo de la clausura del Centro.

Dedica un cariñoso recuerdo a la memoria de Pablo Iglesias y Tomás Meabe, y termina proponiendo se envíe un telegrama de saludo al camarada Julián Besteiro y otro a la Ejecutiva del Partido Socialista, lo que es aprobado por unanimidad.

Se procede al nombramiento de la Mesa interina, siendo elegido presidente Nicolás Muñoz, de Yecla, y secretarios Pascual Sánchez, de Elda, y Esteban Sempere, de Elche.

El secretario da lectura al dictamen de la Comisión de credenciales, que da por válidas todas las presentadas, que son las siguientes.

Alcoy.—Eugenio P. Balaguer, Santiago Gadea, Julián Cantó, Francisco Pla y Enrique García, con 37 afiliados.

Alicante.—Antonio Ochoa, con 12. Almansa.—Arsenio Ibañez, con 25. Elche.—Esteban Sempere, con 58. Elda.—Pascual Sánchez y Enrique Crespo, con 14.

Junilla.—Ricardo Senabre, con 12. Mondívar.—Jesús Hernández, con 27. Petrel.—G. Sánchez Rico, con 40. Valencia.—E. Jorge Moreno, con 32 afiliados.

Vall de Uxó.—José Mangriñán, con 35 afiliados.

Yecla.—Nicolás Muñoz, con 90. Asisten, por tanto, diecisiete delegados en representación de 394 camaradas.

Una vez aprobada el dictamen se da por constituido el Congreso, procediéndose a la elección de Mesa definitiva, para la que son nombrados Santiago Gadea, como presidente, y Jorge Moreno y Pascual Sánchez, como secretarios.

El presidente agradece el nombra-

La escuela y la vida

Comienzo del Curso escolar

En esta semana habrán reanudado su actividad, después de un paréntesis de cuarenta y cinco días, todas las escuelas oficiales de la provincia de Madrid, y no todas las de España, por haber sido prorrogadas las vacaciones hasta el día 15 del corriente mes.

No quedará normalizada la vida escolar hasta comienzos de octubre; en las escuelas rurales, porque los niños son empleados en tareas agrícolas, y en las de nuestra capital, porque gran parte de la población infantil permanece durante el mes actual en Colonias de vacaciones, en pueblos y aldeas buscando salud y fuerzas para el trabajo que se avecina.

Nuestra legislación de Primera enseñanza dispone que el comienzo de curso sea en 1.º de septiembre, y a ella debe acomodarse maestros y niños; pero es preciso hacer notar que una vez más leyes y costumbres están en desacuerdo, por lo que se hace preciso que las normas rectoras de nuestra vida docente se inspiren en la realidad y no se hallen de espaldas a ella.

Vuelve, como todos los años, a estar sobre el tapete el problema magnético de la falta de escuelas, que en estos días se hace más sensible por la afluencia de niños que buscan en vano legítimo cobijo en el recinto escolar, motivo de amargura para los maestros y de desilusión para los padres.

No seríamos justos, sin embargo, si omitiéramos que el número de escuelas aumenta; pero pecaríamos de benignos si calláramos ante la lentitud con que se lleva la terminación de cinco Grupos escolares en Madrid, creados por iniciativa del Partido Socialista, y cuya apertura fué anunciada reiteradamente, y para fecha inmediata, por el conde de Vellana, cuando, en una época ya lejana, desempeñó la Alcaldía madrileña.

La resolución de este problema no es fácil ni inmediata. Un concejal de nuestro Ayuntamiento ha propuesto, no sé si con carácter general, y a modo de remedio heroico, la sesión única de cuatro horas diarias para niños y maestros. De este modo cree que podría duplicarse el número de asistentes a nuestras escuelas, conjurando así un mal que no es exclusivamente de locales.

Tiene, a nuestro entender, razón no, sus puntos flacos esta solución; pues sobre disminuir en dos horas diarias la estancia de los niños en las escuelas, con lo que se infiere a éstos un daño gravísimo, se duplica necesariamente el número de maestros, cosa fácil si en su recluta se prescinde de todo estruendo; pero difícil si ha de atenderse a la selección, problema capital, clave de todos los que a la escuela se refieren.

El nudo de la cuestión está en el aumento de locales y en la formación y retribución de los maestros, y ello debe resolverse con tino y buen sentido.

Dos escuelas graduadas menos habrán en el curso que comienza: las instaladas en la calle de Tarragona y las de la calle de Don Juan de Austria, que habrán de ser clausuradas: por deficiencias de local, la una, y por imposiciones del casero, la otra. El Ayuntamiento deberá tomar las medidas necesarias para evitar que en dos barrios tan populares queden sin asistencia a la escuela cerca de seiscientos niños.

Vuelven a anunciarse nuevas oposiciones a escuelas; para regentes, directores, maestros de sección e ingreso en la carrera. Aún no han terminado las oposiciones restringidas, en las que luchan con denodado empeño varios millares de maestros y maestras, atentos, más que a la tarea diaria, a los incidentes de la contienda entablada, que entraña el porvenir económico de todos ellos.

Creemos que el método seguido en Francia para la colocación de los maestros en sus escuelas debiera ensayarse aquí, por ser más sencillo y eficaz.

Y en cuanto a las oposiciones restringidas—no para ascender en categoría, que esto lo repudia el Magisterio en su mayor parte—que se refieren a elección de directores de escuelas graduadas, regentes de Escuela Normal o maestros de sección, debiera funcionar un Tribunal con carácter permanente, encargado de verificar la selección del personal para estos cargos, teniendo en cuenta, más que nada, la formación del candidato. De este modo podría estudiarse serena y reposadamente la personalidad de cada opositor, evitando las deserciones en masa de sus escuelas de varios miles de maestros, con grave detrimento de la función que se les confía.

Claro está que la función de este Tribunal, por lo delicada que es, requeriría ser desempeñada por personas muy cultas y que supieran poner por encima de sus prejuicios y pasiones de todo orden el interés social a ellas encomendado.

La campaña de la Unión General de Trabajadores

IRUN, 4.—En el teatro Principal, con un lleno formidable, se ha celebrado la conferencia acerca del tema «Los Comités paritarios y la organización obrera», a cargo del cultísimo camarada Andrés Saborit.

Con breves palabras hizo la presentación de dicho compañero el presidente de la Federación Obrera, camarada Lana.

Saborit comenzó su disertación haciendo constar que esta campaña que ahora está realizando por la provincia de Guipúzcoa ya se había intentado realizarla varios años antes, y por causas y procedimientos que todos lamentamos no sea ya ha podido realizar hasta ahora.

Advierte que el Partido Socialista ha tropezado con grandes dificultades para realizar sus campañas; pero que a pesar de ello no hemos cejado los socialistas hasta conseguir exponer siempre lo que nos ha sido posible, bien oralmente o bien por escrito, sobre nuestra actuación en la organización sindical y política.

Tratando de las acusaciones que se hacen contra la organización socialista, sobre la supuesta colaboración con el régimen actual, dice que son obra antiferroviaria y antirrepublicana tales aseveraciones sabiendo, como lo expresa, que la Unión General de Trabajadores no puede desentenderse de la defensa de la clase trabajadora, dejando campo abierto a los enemigos de esta organización, que siempre se ha inspirado, así como el Partido Socialista, en las normas trazadas por el maestro Pablo Iglesias.

Dedica un extenso recuerdo a la famosa huelga del 17, diciendo que este movimiento trajo por consecuencia que el elemento obrero asociado estudiase estos actos revolucionarios para obrar en consecuencia en su actuación en el futuro. Los obreros de esta organización somos mayores de edad para ser engañados, y debemos saber cómo y con quién vamos. Dirige su aludido párrafo a los elementos liberales, republicanos y socialistas para que cumplan sus deberes ciudadanos organizándose y dirigiéndose a los obreros, les indica el camino de la organización, ya que en ésta es difícil hacer cumplir las leyes sociales.

La elocuencia del compañero conferenciante pone de manifiesto la esencia del ideal socialista, haciendo ver el error en que incurrieron nuestros detractores, diciendo que no es la igualdad por abajo, como esos señores desean que sea, sino en un plano más elevado el Socialismo.

Trata del problema ferroviario como ejemplo para hacer ver cómo las grandes Compañías van absorbiendo a las pequeñas, y a pesar de ello, si se preguntara a los obreros de las últimas seis décadas, se promueven por aquel sistema, seguros de que las Compañías grandes, por su organización, han de tener mayores beneficios, y algunos de éstos podrán corresponderles a ellos.

El compañero Saborit se ocupa de la crisis existente y se lamenta de que entre el gran auditorio no se vean obreras cerilleras, excitando a los oyentes para que eduquen al sexo femenino y lo encaucen a la organización, viendo con sentimiento que las obreras cerilleras trabajen tres días a la semana.

Hace presente que si los Comités paritarios tienen la suficiente fuerza, en ellos se podrán abordar importantes problemas, tanto morales como económicos. Advierte que los patronos están en la obligación de abonar el jornal a los vocales obreros cuando éstos estén cumpliendo sus funciones en dichos organismos corporativos.

A este efecto señala lo ocurrido en

CONFERENCIA DE SABORIT

una fábrica de Mondragón al querer hacer cumplir la ley de Accidentes del trabajo. Dice que a un obrero que tuvo la desgracia de accidentarse se le negó el auxilio correspondiente; pero, por fin, viendo la justicia que al mismo le asistía, la clase patronal no pudo más remedio que avenirse a pagar parte de dicha indemnización con el fin de evitar mayores males que podrían sobrevenir con dicha actitud. Se lamenta de que todo esto ocurra por la falta de organización sindical de dichos trabajadores.

Señala que los Comités paritarios han de ser el origen de una ordenada legislación social, porque en los mismos se discutirán cuantas cuestiones surjan entre patronos y obreros.

Refiriéndose a su viaje por el extranjero, describe la importancia de la organización socialista existente en varios países. Dice que en Alemania hay una gran organización femenina, como se ha podido probar en las pasadas elecciones legislativas. Dirigiéndose a los elementos liberales, republicanos y socialistas, les hace ver que si en España se celebrasen unas elecciones, el elemento femenino votaría ahora por la reacción, por culpa de todos, por no haber sido educado a nuestras esposas y hermanas en las ideas políticas liberales, arrancándoles los prejuicios de que hoy adolecen; así es que de esta forma la partida la tendríamos perdida.

Dice asimismo que la mujer española solamente se ha considerado como madre, y los Comités paritarios le dan intervención, otorgándose la consideración y aprecio que merece.

Hace un hermoso estudio de lo que significa la Unión General de Trabajadores, y se dirige a todos los obreros a que abandonen su apatía y procuren sumarse a ella para engrandecerla, pues su respetable fuerza hará que defienda los intereses de todos los obreros.

Audiendo a su viaje del Congreso de la Internacional Socialista en Bruselas, refiere cómo en Inglaterra hay 1.300.000 obreros parados, y algunos de estos obreros se encuentran en dicha capital belga de vacaciones, aprovechando la baja del cambio con el subsidio que perciben del Estado.

Volviendo al asunto de los que nos acusan de colaboracionistas, dijo que no se debe echar por tierra al Partido Socialista y a la Unión General de Trabajadores, ya que otros organismos tendidos por anarquistas, como la Confederación Nacional del Trabajo, en los conflictos planteados en Barcelona y otras localidades han tenido que intervenir con los organismos oficiales para resolver los mismos.

Recuerda al mismo tiempo el giro que intentaban darle a dicha organización los elementos tendidos por intervencionistas. Cita asimismo el caso de la Confederación General del Trabajo francesa y su evolución e intervención para resolver conflictos y marcar normas para el país y la clase trabajadora.

El compañero Saborit terminó aconsejando al auditorio, que llenaba la sala del teatro, que cumplan sus deberes ciudadanos para así respetar sus derechos.

La disertación duró más de dos horas, y el público escuchó con el mismo interés todos los pasajes de la misma.

Saborit fué aplaudido en varias ocasiones, oyéndose murmullos de aprobación, y a la salida del local se le hizo una cariñosa despedida.—A. de Arizorta.

SEGUNDA SESIÓN

Preside Gadea, actuando de secretarios los camaradas Balaguer y Silvestre.

El presidente dedica un saludo al auditorio grupo de compañeros de las Juventudes Socialistas de Petrel y Elda, que han venido a Alcoy a presenciar las deliberaciones del Congreso.

Son aprobadas las actas anteriores y se hace constar en el acta el agradecimiento del Congreso por las adhesiones recibidas del Grupo Gráfico Excursionista de Jaiba, Juventudes Socialistas de Vizcaya y de la Sección Bilbao, Oficina de Reclamaciones y Propaganda de la provincia de Alicante y Agrupaciones de Alicante y Alcoy.

La Comisión designada al efecto da lectura al dictamen sobre la redacción de los artículos que a cotización se refieren, siendo aprobado por unanimidad.

Respecto a la forma en que se han de realizar las votaciones en los Congresos, el delegado de Elche propone que todas ellas sean por el número de afiliados que tengan. Los de Yecla y Elda entienden que ello sería un estorbo, aprobándose que se haga constar que este procedimiento se seguirá en cuanto haya una Sección que lo pida.

Sin más discusión se da por terminada la deliberación sobre el proyecto de estatutos.

En el turno de proposiciones generales, Rojo expone la resolución adoptada por el Comité Nacional en relación con el Pacto Kellogg, explicando su contenido, el cual fué aprobado por unanimidad.

Se acuerda hacer un manifiesto de carácter general que se distribuirá por toda la región.

Por unanimidad, y en medio del mayor entusiasmo, se aprueba dedicar un saludo a los camaradas de la Oficina de Reclamaciones y Propaganda Socialista en la provincia de Alicante, y especialmente al camarada Rafael Sierra, que se halla presente.

El delegado de Valencia propone se haga un intensa campaña anticlerical y en favor de la enseñanza pública, siendo aplaudidas las cuartillas que leyó en ese sentido.

Se procede al nombramiento de la Comisión Ejecutiva, acordándose que ésta resida en Alcoy. Por unanimidad son nombrados Santiago Gadea, presidente; Eugenio P. Balaguer, secretario; y Julio Cantó, tesorero.

Aprobándose que la Federación comience a funcionar en 1.º de octubre, se dan por terminadas las tareas del Congreso, anunciando el presidente que la sesión de clausura se celebrará por la tarde.

SESIÓN DE CLAUSURA

A la hora anunciada se abre la sesión por el compañero Gadea, que da lectura a la adhesión recibida del compañero Antonio Serrano, de Elche, y a una carta muy expresiva del camarada Angel Martínez, de Alicante, que fué muy aplaudida.

Silvestre, por la Juventud Socialista de Villena, manifiesta su satisfacción por el éxito del Congreso, al mismo tiempo que se despide de los jóvenes camaradas por tener que abandonar sus filas, en las que milita hace veinte años, a causa de haber cumplido la edad reglamentaria.

Moreno, de Valencia, da lectura a una poesía, que es muy aplaudida.

Crespo y Sánchez, de Elda; Senabre, de Jumilla, y Balaguer, de Alcoy, intervienen para hacer constar que las Juventudes que representan harán en todo momento por engrandecer la naciente Federación.

El camarada Rojo, por la Federación Nacional de Juventudes, pronuncia un discurso, en el que, después de saludar a todos, examina la labor que deben realizar las Juventudes en su lucha continua. Su discurso, que duró una hora, fué muy aplaudido, como igualmente todos los compañeros que anteriormente habían intervenido.

Gadea hace un breve resumen, dando por clausurado el Congreso, entonando delegados y público «La Internacional».

EN FAVOR DE «EL SOCIALISTA»

En la comida celebrada en honor de los delegados al Congreso juvenil se abrió una suscripción a favor de EL SOCIALISTA, que produjo 43,65 pesetas.—Un joven.

UN SALUDO AL CAMARADA BESTEIRO

ALCOY, 3.—Reunido el Congreso regional de las Juventudes Socialistas de Levante, acordó dirigirse un fervoroso saludo, deseándole pronto restablecimiento de su salud.—Balaguer, presidente.

EL SOCIALISTA.—Apartado 10,036.

Progreso de las leyes sociales

GINEBRA, 1.—El Canadá ha ratificado la Convención contra la esclavitud, y Egipto la Convención para el suministro de socorro a las naciones dominadas por desastres, tales como terremotos o hambre.

Por su parte, Chile ha ratificado el protocolo de los estatutos del Tribunal Internacional de La Haya.

Federación Nacional de Gasistas, Electricistas y Similares

AVISO DE GRAN INTERÉS PARA TODAS LAS SECCIONES

La Federación Nacional de los Obreros de la Industria de Gas, Electricidad y Similares de España advierte a todas sus Secciones que los delegados que no puedan venir al Congreso de la Unión General de Trabajadores de España y si concurren al de nuestra Federación procuren salir como máximo el día 14 del corriente, con el fin de aprovechar las tarjetas que por conducto de la Unión General hemos recibido, y que sirven para obtener el 50 por 100 de descuento en las tarifas ferroviarias.

Se advierte que no hacerlo así perjudicarán los intereses colectivos sin beneficio para nadie.

Las tarjetas son valederas desde el día 4 a la 14 para venir a Madrid; y para el regreso del 10 al 25 del mismo mes.—El Comité.

Apertura de curso en las Escuelas obreras del Puente de Vallecas

Para solemnizar la apertura del nuevo curso de nuestras escuelas se han celebrado unas conferencias a cargo del compañero Cabeza—que tan provechosa labor ha realizado en las lecciones de Algebra que gratuitamente ha dado en el curso anterior a niños y adultos—y el camarada Acero, profesor de los colegios.

Presidió Cubillo, quien explicó el alcance del acto.

El camarada Cabeza excitó a los obreros para que aprovechen las horas que tengan libres del trabajo—conseguidas por nuestra unión y constancia—y las empleen en instruirse y poder capacitarse para intervenir en las industrias con éxito.

El ferrocarril Gijón-Ferrol

OVIEDO, 4.—Prometíamos publicar unos datos demostrativos de la importancia comercial y agrícola de Vegadeo y pueblos adyacentes, y vamos a cumplirlo recogiendo los que aquellos compañeros nos remitieron con este fin.

Para que el lector pueda observar cuanto decimos, basta citar el hecho de que un solo traficante compró treinta y nueve mil docenas de huevos en el año, y existiendo otros traficantes de este mismo artículo, no es exagerado calcular en «cien mil docenas» la venta anual de este artículo de primera necesidad.

Además, nadie ignora que Vegadeo es el mercado más importante para el abastecimiento de carne de vacuno, lanar y de cerda, puesto que surte a las principales provincias de España, de donde concurren a este mercado semanal muchos traficantes de carnes.

Además de esto, desde el 1 de diciembre hasta el 31 de mayo se exportaron ciento cuarenta y seis mil putales para minas y travesías serradas de ferrocarriles, y entraron en el puerto «setecientos setenta y nueve mil toneladas de carga general para el consumo de esta villa y pueblos próximos. Paga de contribución industrial unas «setecientas mil pesetas», lo que demuestra mejor que cuanto pudiéramos decir la importancia que tiene la industria de esta villa, por lo cual creemos que no puede quedar al margen de esa vía de comunicación.

Aparte de esto, su rica ría produce sólo de salmón unas «doscientas mil pesetas» anuales, que con el puente que proyectan sufriría un quebranto grande, según afirman quienes están mejor informados que nosotros de estas cuestiones.

¿Habrá quien con estos datos, que son, según se ve, de carácter oficial, se atreva a quitar importancia a Vegadeo y concejos que están a su espalda? ¿Y habrá quien pueda en ese momento presentar un movimiento comercial como éste?

Y a la vista de esto, ¿habrá quien se atreva a modificar el primitivo trazado del ferrocarril y dejar aislada esta riqueza, o, mejor dicho, matar esta riqueza, ya que con la modifica-

ción del trazado el puente enorme que tiene que llevar de Castropol a Ribadeo, obstaculiza la ría por completo y la imposibilita, por tanto, para el tráfico antes reseñado?»

En pocas ocasiones como ésta hemos visto tal unanimidad en la Prensa de diferentes matices defendiendo que no se modifique el primitivo trazado de ese ferrocarril. Y es que reconoce que no se puede condenar a unos pueblos laboriosos y ricos a una muerte segura, privándolos de una vía de comunicación que los pone en contacto con el interior de esta provincia y de Galicia.

A más de esto, debe tenerse en cuenta que fué Vegadeo quien, cuando nadie se acordaba del ferrocarril, levantó su bandera reconociendo la necesidad de esta vía de comunicación y convocó a todos los Ayuntamientos de la provincia varias veces para pedir al Estado la concesión de este ferrocarril. Ahora, cuando está concedido, sería impensable que se le privara de él a quien, como Vegadeo, no ha cesado un momento de trabajar con toda su alma para que se le abriera una comunicación con el resto de la provincia para engrandecer sus industrias y mostrarlas boyanes al resto del país.

Sin perjuicio de que otro día nos ocupemos de esto, hacemos punto por hoy.—Rey.

El Gobierno de la India y los obreros

CALCUTA, 3.—El Gobierno de la India ha promulgado un decreto sobre conflictos industriales, en el que se castiga con la cárcel a los obreros que participen en huelgas sin dar un mes de aviso.

Se establecen Tribunales de investigación y Cámaras de conciliación con amplios poderes.

Los Tribunales serán entidades independientes para investigación e informe, y en las Cámaras tendrán representación ambas partes, habiendo un presidente independiente.

TALLERES DE LA «GRAFICA SOCIALISTA».—SAN BERNARDO, 92 TELEFONO 33481